

ACTA N.º 104

Reunión del Comité Científico de Usuarios del CASLEO

20 y 23 de mayo 2024

Siendo las 9 horas del día 20 de mayo de 2024 se reúne el Comité Científico de Usuarios del CASLEO, estando presentes la Dra. Andrea Buccino (AB) el Dr. Juan Luna (JL) en representación del CONICET, la Dra. Yael Aidelman (YA) y el Dr. Juan Pablo Caso (JPC) por la UNLP, los Dres. Damián Mast (DM) y Luis Vega (LV) por la UNC y el Dr. Jorge Federico Gonzalez (JFG) por la UNSJ. Por el CASLEO están presentes el Dr. Sergio Cellone (Director, SC), el Dr. Luis Mammana (LM) y el Ing. Miguel Gimenez (MG).

Orden del día

1. Distribución de turnos 2024B
2. Análisis del relevamiento. ¿Sí/no?
3. Instrumentos del IAFE en el CASLEO

1. Se evaluaron 15 propuestas regulares para el TJS y 5 para el HSH correspondientes al periodo 2024B, además de un PLP vigente. Se puntuaron las propuestas y se asignó tiempo de acuerdo a la calificación obtenida y las condiciones de observación requeridas.

Al evaluar las propuestas de observación de cátedras universitarias, surgieron discusiones en torno a cómo deben formularse y evaluarse este tipo de propuestas. En particular en el caso de las propuestas de la Universidad Nacional de Cuyo (UNCuyo), no resultaba claro si eran propuestas pedagógicas o con un objetivo científico en particular.

El CCU considera que deben explicitarse las pautas para definir una propuesta como pedagógica y debe establecerse una manera de evaluarla diferente a las propuestas científicas. Además, considera que el convenio con la UNCuyo debería revisarse ya que ve demasiado fuerte el compromiso asumido por CASLEO de preasignar un determinado número de noches anuales. Se propone diferir a una próxima reunión el tratamiento extenso de estos temas.

Por otro lado, ante la reiterancia de problemas o deficiencias en la formulación de los pedidos de turno que ya han recibido recomendaciones del CCU, se proponen algunas medidas tendientes a fomentar una mayor recepción de las devoluciones que se vierten en las cartas de asignación de tiempo. Concretamente, el CCU propone que:

- La carta de asignación de tiempo se dirija a todos los investigadores de la propuesta y no sólo al Investigador Principal (PI). Hacer la devolución en inglés siempre que haya un co-investigador no hispano hablante.
- Se invierta el orden de la redacción, dando primero la devolución del CCU y luego la nota de asignación de tiempo.
- Se envíen primero las cartas de asignación de tiempo y luego, poco antes del inicio del correspondiente semestre, se publique en la *web* la lista de los turnos asignados.

2. Sobre el relevamiento de JPC comenta que se han recibido al momento 45 respuestas. El CCU considera que aún cuando sea difícil pensar en proyectos de nuevo instrumental en el corto plazo, deberían publicarse y discutirse los resultados, por ejemplo en una Reunión de la AAA o en una reunión de usuarios en las que el CASLEO informe sobre los trabajos hechos en los últimos tiempos.

3. AB informa del interés de investigadores del IAFE (Dr. Sergio Dasso) de instalar detectores Cherenkov en el CASLEO. Estos detectores formarían parte de la red LAGO de detección de partículas. SC comenta que son instrumentos de bajo consumo energético y escasas necesidades de mantenimiento, y que debería ser aprobado por el Comité de Representantes. De todas maneras en esta instancia se trata de una comunicación de interés, ya que al momento aún no se contaría con el tanque para completar la eventual instalación del detector.

SC comenta sobre la visita del embajador de EEUU y del Presidente del CONICET a El Leoncito.
